



Die Medienstelle  
Postfach, 9023 St. Gallen  
+41 (0)58 465 29 86

---

Medienmitteilung – Communiqué de presse – Comunicato stampa – Press Release

---

St. Gallen, 24. März 2017/zuk

## **Bundesverwaltungsgericht: Vernetzt ins nächste Jahrzehnt**

**Gestern Donnerstag, 23. März, trafen sich rund hundert Vertreterinnen und Vertreter der Schweizer Justiz und Wissenschaft zur Fachtagung am Bundesverwaltungsgericht in St. Gallen.**

Das Bundesverwaltungsgericht feiert im laufenden Jahr seinen zehnten Geburtstag. Im Rahmen des Jubiläums lud es am Donnerstag, 23. März, renommierte Richterinnen und Professoren aus der ganzen Schweiz nach St. Gallen ein. Die rund hundert geladenen Gäste aus Justiz und Wissenschaft tauschten sich getreu dem Tagungsmotto «10 Jahre BVGer – Justiz im Dialog» zu Themen aus, die für das Bundesverwaltungsgericht relevant sind. «Als eidgenössisches Gericht wirkt sich unsere Rechtsprechung in alle Regionen des Landes aus», sagte Vizepräsidentin Marianne Ryter, die den Anlass zusammen mit Richterkollege Michael Beusch organisiert hat. «Zudem arbeiten bei uns Personen aus der ganzen Schweiz. Deshalb ist uns der Diskurs und die Vernetzung mit verschiedenen gesamtschweizerischen Institutionen ein Anliegen.»

### **Richterliche Unabhängigkeit und Mehrsprachigkeit**

Sechs Referate standen im Zentrum der Veranstaltung: Regina Kiener, Professorin an der Universität Zürich, sprach über die aktuellen Herausforderungen für die richterliche Unabhängigkeit. Bundesrichterin Florence Aubry Girardin befasste sich mit der Frage, was einen guten Richter, eine gute Richterin ausmacht. Markus Müller, Professor an der Universität Bern, machte sich Gedanken zur Psychologie im Gerichtsverfahren. Das Referat von François Paychère, Magistrat titulaire beim Cour des comptes in Genf, referierte über das Funktionieren und die Entwicklung der Justiz. Stephan Wullschleger, Vorsitzender des Appellationsgerichts Basel-Stadt, sprach zur Justizaufsicht, ihren Akteuren und Grenzen. Das mehrsprachige Gericht schliesslich war Thema des Referats von Carl Baudenbacher, Präsident des EFTA-Gerichtshofs. Seitens des Bundesverwaltungsgerichts hielten Richterin Muriel Beck Kadima und Richter Blaise Vuille zwei Kurzreferate. An den von Michael Beusch geleiteten Diskussionsrunden beteiligte sich das Publikum rege. Das Schlusswort des ganztägigen Anlasses hielt Bundesgerichtspräsident Ulrich Meyer.

### **Kontakt**

Rocco R. Maglio, Kommunikationsverantwortlicher  
+41 (0)58 465 29 86 / +41 (0)79 619 04 83, [medien@bvger.admin.ch](mailto:medien@bvger.admin.ch)

*Hinweis: Im Rahmen des 10-Jahr-Jubiläums findet am Samstag, 6. Mai, der Tag der offenen Tür statt, zu dem alle Interessierten herzlich eingeladen sind.*